
Impératif

Pourquoi ? Pour quoi faire ? 
Observez :

Ali, écoute le document.
Écoutons le document.
Écoutez le document.

Ingrid, finis l'exercice.
Finissons l'activité.
Finissez l'activité.

Flora, écris les deux premières lignes de la page 10.
Écrivons les deux premières lignes de la page 10.
Écrivez les deux premières lignes de la page 10.

John, lève-toi.
Levons-nous devant le directeur.
Levez-vous devant le directeur.

→ pour donner des instructions, des ordres, des conseils.

Comment conjuguer ?
Comparez : 

Présent de l'indicatif Impératif 

Verbe écouter (1er groupe, verbes en -ER)
Tu écoutes

Nous écoutons
Vous écoutez.

Verbe écouter (1er groupe, verbes en -ER)
Écoute.

Écoutons.
Écoutez.

Verbe finir (2e groupe, verbes en IR type
-ISS)

Tu finis
Nous finissons.
Vous finissez.

Verbe finir (2e groupe, verbes en IR type
-ISS)
Finis.

Finissons.
Finissez.

Verbe écrire (3e groupe)
Tu écris.

Nous écrivons.
Vous écrivez.

Verbe écrire (3e groupe)
Écris.

Écrivons.
Écrivez.

→ impératif ≈ présent.
MAIS : à l'impératif, pas de pronom personnel sujet : ex : tu écris, nous écrivons, vous écrivez.
À l'impératif, pas de -S pour les verbes du 1er groupe (+ verbe « aller ») avec la 2e personne du

singulier : 
écoute, regarde, joue...

Va à la boulangerie et rapporte des croissants !
Pas de 3e personne du singulier et du pluriel (il -ils), pas de 1ère personne du singulier (je). 

4 verbes irréguliers (seulement!) ;-P
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ÊTRE
Sois

soyons
soyez

AVOIR
aie

ayons
ayez

SAVOIR
sache

sachons
sachez

VOULOIR
Veuille

Veuillons
Veuillez.

On utilise le verbe « vouloir » à l'impératif pour donner des ordres de façons plus polie :
« Veuillez éteindre votre cigarette » est plus gentil, plus poli que « éteignez votre cigarette ».

Les verbes avec les pronoms (forme affirmative, positive)

Copiez la phrase → Vous la copiez (présent de l'indicatif) → copiez-la (impératif).
Finissez l'exercice → Vous le finissez (présent de l'indicatif) → Finissez-le (impératif).

→ Impératif : le pronom est après le verbe et il y a un TIRET (-).

Même chose pour les verbes pronominaux :
Attention, te > toi

Verbe se lever (verbe pronominal du 1er groupe)
Tu te lèves.

Nous nous levons.
Vous vous levez.

Verbe se lever (verbe pronominal du 1er groupe)
Lève-toi.

Levons-nous
Levez-vous.

Attention ! Les verbes qui finissent par une voyelle (1er groupe + aller) à la 2e personne du
singulier prennent un -S devant Y ou EN :     ;-P

 Va à la boulangerie → Vas-y.
Apporte des croissants → Apportes-en.

(C'est plus bizarre à prononcer sans le S !)

Forme négative (≈ présent)
Comparez :

Présent de l'indicatif
Sujet+ ne + (pronom) + VERBE+ pas.

Impératif 
Ne+(pronom)+ VERBE + pas.
(c'est pareil, mais pas de sujet)

Tu n'écoutes pas, nous n'écoutons pas, …

Tu ne finis pas, nous ne finissons pas, …

Tu n'écris pas, …

Tu ne te lèves pas, nous ne nous levons pas,
vous ne vous levez pas.

N'écoute pas, n'écoutons pas, n'écoutez pas.

Ne finis pas, ne finissons pas, ...

N'écris pas, ...

Ne te lève pas, ne nous levons pas, ne vous
levez pas.
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